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就业失业动态监测分析报告一直被视
为反映人力资源市场供需关系趋势的“就
业风向标”。10月14日，市人社局人力资源
管 理 服 务 中 心 发 布 最 新“ 就 业 风 向
标”———《六安市2020年第三季度就业失
业动态监测分析报告》，为全市用人单位
招聘和劳动者求职就业提供参考。

报告显示，刚刚过去的第三季度，我市
各类用人单位需求人数为28596人，求职
人数为19305人。与去年同期相比，需求与
求职人数分别减少1908人、5325人；与第
二季度相比，需求与求职人数分别减少
4753人、2315人。报告分析，在后疫情时
代，企业生产经营逐步回归正常轨道，再
加上受疫情影响劳动者就业稳定性提升，
进场招聘单位和求职人数因而呈现“双下
降”态势。据统计，第三季度，全市城镇登
记失业率为2 . 65%，稳定低于4 . 5%控制红
线，就业形势总体保持稳定。

三季度，从产业需求人数看，第二、三

产业需求环比分别减少3548人、1274人，
同比分别减少699人、1251人，虽然需求环
同比均下降，但第二、三产业仍占据产业
需求的绝大多数。从行业需求来，制造业
需求波动较大，与上季度相比，需求人数
减少3000余人，不过制造业仍以8593人
的需求位居行业需求首位。从职业类别需
求与求职人数看，生产运输设备操作工需
求人数过万，占比超过三成；求职者也主
要集中在生产运输设备操作工上，但6070

人的求职人数依然无法满足招聘需求。
监测显示，当前高校毕业生就业压力

得到阶段性缓解。三季度，新成长失业青
年求职人数同比减少2570人，其中，应届
高校毕业生同比减少1837人。随着国家和
人社部门各项针对高校毕业生就业创业
政策的落地和发力，线上、线下各类招聘
活动的举办，加上今年公务员、事业单位、
三支一扶和就业见习等招录向应届毕业
生倾斜，就业岗位总量增加，就业渠道多

样化，高校毕业生就业压力得到阶段性缓
解。不过，报告提醒，四季度随着各类招聘
考试的结束，未被录取的毕业生重回市场
求职，高校毕业生就业问题仍需高度关
注。

报告指出，在当前全市人力资源市场
供求关系总体稳定、企业招聘需求收窄、
人员流动趋缓的形势下，企业招聘需求更
多转向人员储备和新老替换，招聘条件中
的年龄、学历等方面要求都相应提高了。
数据显示，三季度，招聘单位对45岁以上
人员的需求比重环同比均有较大幅度下
降，尤其是环比，与上季度相比，需求比重
从7 . 03%下降至4 . 88%，减少了2 . 15个百
分点；招聘单位对初中及以下学历求职人
员的需求也有了明显的降低，环同比分别
下降1 . 98%和7 . 99%，而对高中及以上学
历的需求比重有所上升。

开展就业失业动态监测分析的目的是
为下一步就业工作精准施策提供基础性

依据。据悉，针对当前就业形势，下一步，
人社部门将继续积极落实“六稳”、“六保”
相关工作要求，加大力度实施就业优先政
策，为稳就业提供坚实支撑。一方面，将常
态化推进“2+N”招聘活动，深化劳务对接，
抓好退役军人、农民工等重点群体就业工
作；另一方面，继续做好离校未就业高校
毕业生就业工作，对建档立卡贫困户家庭
毕业生等困难学生将开展“一对一”帮扶，
多措并举促进毕业生多渠道就业。在此基
础上，人社部门还将大力推进职业技能提
升行动，全面提升劳动者职业技能水平和
就业创业能力；加快返乡创业园建设，优
化创业环境，推动实施返乡创业工程，以
创业带动就业。

最新“就业风向标”———

市场供需“双下降” 招聘“门槛”抬高了
本报记者 储勇 通讯员 张晓芳
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本报讯（记者 王元军）10月16日上午，市委常委、副市长束学
龙，赴六安市第二届电梯维保作业人员职业技能竞赛现场，慰问指导
竞赛工作。

束学龙指出，电梯维保作业人员，要保持严谨的工作作风。通过
严谨规范的维保操作，及时发现排除隐患、落实应急救援要求，最大
限度地保障乘客安全。电梯维保人员在平时的工作中，要时刻铭记自
身肩负的神圣职责，认真学习、刻苦钻研，不断提高工作技能和技术
水平，切实当好保护群众的安全员。要当好先进典型标杆。组织技能
竞赛活动，就是要引导全市电梯维保企业和从业人员，树立争先创
优、积极进取的思想意识和依法依规、严谨细致的工作作风，形成“比
学赶帮超”的工作氛围，达到全面提高作业人员队伍素质的目的。束
学龙希望参赛选手在今后的工作中要对电梯使用单位、对广大群众
进行电梯安全知识宣传，当好安全使用电梯的宣传员。

本次技能竞赛第一名的选手，符合相关条件，将按程序申报“六
安市五一劳动奖章”称号；取得名次的个人和团体，符合条件的，将被
授予“六安市技术能手”、“六安市青年岗位能手”、“六安市第二届电
梯维保作业人员职业技能竞赛团体奖”等荣誉称号。

本报讯（记者 程传军）10月15日下午,安徽名优农产品“塑品牌、
建渠道、促融合”市长推介会在合肥滨湖国际会展中心举行。副市长
王岚参加推介会，并登台推介六安市品牌特色农产品六安脆桃，向省
内外广大采购商和客商发出真诚邀请。

王岚在推介中指出，好山好水，美桃美味。六安地处江淮之间，大
别山北麓，多丘陵和山地，气候独特，因此，六安脆桃个头大、品质好，
具有“早、甜、脆”的特点。六安脆桃每年5月份即可上市，在全国多数
地方还没有桃子上市的时候，六安脆桃已经批量上市，可谓占尽“天
时”；六安脆桃生长于江淮分水岭地区，比其它地方同类品种含糖量
高出1-2度，同时富含大量维生素C和果酸，可谓占尽“地利”；六安脆
桃是“脆肉型”优质品种，比起软桃更有嚼劲，吃上一口清脆爽口，而
且经过长时间运输后仍能保持原有味道，在市场上深受欢迎，可谓占
尽“人和”。我们诚邀省内外客商和嘉宾朋友常到六安来，赏桃花、吃
脆桃，品美好人生。

据了解，近年来我市大力发展桃产业，全市共栽培桃树24万亩，
年产值15亿元，已成为长三角绿色农产品重要生产加工供应基地，今
年销往苏沪浙沿线大中城市的六安脆桃近10万吨。桃产业已累计带
动7万余名贫困群众稳定脱贫，发展新型经营主体360家，成为当地产
业振兴和精准扶贫的一张亮丽名片。

本报讯（记者 王恒）10月13日至15日，市委党校秋季市直科干班
全体学员赴宣城党校和泾县等地开展异地学习。

异地学习期间，学员们首先听取了宣城市委党校副校长周春木
作的《弘扬铁军精神 坚定理想信念》专场讲座，对新四军历史和新
四军“铁军精神”有了更为系统深入的了解。

10月14日上午，科干班学员们来到宣城云岭，先后参观了新四军
军部大会堂，新四军军部旧址陈列馆，新四军军部旧址纪念馆，军部
修械所等革命旧址。在参观中，学员们还聆听了解说员对叶挺将军、
中国的“保尔柯察金”吴运铎、还有新四军女战士等生平革命事迹的
生动回顾。在这里，新四军抗战期间孕育出“铁的信念、铁的意志、铁
的团结、铁的纪律、铁的作风”的“铁军精神”鼓舞着学员。他们纷纷表
示，将在新四军的“铁军精神”感召下，用坚定的理想信念，牢记服务
人民的宗旨，勇于开拓创新，永远精诚团结，保持艰苦奋斗，坚守铁的
纪律，为实现全面建成小康社会的奋斗目标和中华民族伟大复兴的
中国梦而不懈奋斗。

本报讯（记者 曹辰）“针对监察建议书指出的
执法主体混乱，多部门处罚问题，我局高度重视，根
据要求立行立改，切实规范行政执法行为，防止执
法随意性……”这是裕安区水利局向裕安区纪委监
委报告的一份监察建议书的整改情况。

2019年以来，裕安区纪委监委在办理水利系统
砂石管理案件中，发现该单位存在执法主体混乱、
执法人员工作不负责、机关工作人员违纪违法行为
时有发生等问题。为此，该区监委对区水利局依法
发出了一份监察建议书，提出了修改完善行政执法
制度、切实加强执法队伍建设、严格落实全面从严
治党政治责任等四条监察建议，要求区水利局深入
剖析问题，查找原因，举一反三，注重常态长效，力
戒再犯，严格按照监察建议书的要求整改，确保整
改工作落到实处，取得实效。

据了解，建议书针对各单位落实全面从严治党
主体责任方面存在的问题，按照“一事一提醒”的原
则，通过监察建议书的形式将信访举报、日常监督、
专项检查中发现的问题书面化，把监督过程中发现
的各类问题开出“祛病”良方，不定期开展“回头
看”，促进监督常态化规范化，使监督更加聚焦、更
加精准、更加有力。

2018年7月28日，六安科凡在叶
集实现了百日兴建智造基地并投产，
创造了中国家居行业投产速度新纪
录，大力促进叶集家居产业发展，为
叶集经济社会发展增添新的活力。六
安科凡 2 0 1 9年实现产值 1 . 9亿元，
2018至2019年末，发生的增值税约
260万元，企业所得税约438万元，
个税约154万元，土地使用税约76万
元，城建税约 1 3万元，水利基金约
115万元，教育费附加约8万元，地方
教育费附加约5万元、印花税约 7万
元、房产税约16万元。

六安科凡公司成立以来，积极响
应国家和地方政策的号召，大力开展
民生工程。2015年3月1 1日，六安科
凡的总经理廖世全为家乡村镇捐赠路
灯及修建水泥路，让家乡的人民走好
路、好走路，因此受到了家乡人民的
爱戴与呵护。在叶集区修建六安科凡

智造家居厂房，让当地青年不用背井
离乡出去工作，增加当地青年的就业
率，促进了叶集的经济发展。

廖世全自2006年4月进入科凡，
从一名工艺工作者做到现在的副总裁
同时兼任六安科凡的总经理， 1 4年
来，他一直以高度责任感和使命感、
以顽强的意志和无私奉献的精神 ,坚
守、拼搏在自己的岗位上。

科凡一直寻找新的生活方式与设
计美学之间的平衡点，设计出能承载
消费者生活情趣及理性实际需求的产
品，对定制产品目标用户的消费趋势
进行多维分析，并发布了科凡的轻奢
设计主张及新奢主义新品。

科凡定制董事长林涛表示，“柜
品如衣品，消费
升级背后对品质
主张的追求、对
生活品质提高的

需求，是我们本次新品升级的出发
点。”衣柜作为承载整个卧室颜值的
点睛之处，更体现用户对居住环境的
追求。门，作为衣柜展现的主要装饰
面，其重要性不言而喻。

作为资深建材人，王飚加入科凡
后担任总裁一职，与董事长林涛分别
负责产品市场营销及产品研发工作。
双剑合璧的强大合力下，让科凡更准
确把握消费趋势，为消费者提供更好
的产品、更优质的定制消费体验。科
凡的行动基于对市场的尊重，避免闭
门造车的自我满足，最终将实现消费
者高性价比产品价值及经销商高效经
营结果的双赢。

（市民营办）

本报讯（记者 齐盈娣）日前，市委宣讲团赴裕安区宣讲习近平
总书记考察安徽重要讲话精神，市委宣讲团成员、市扶贫局局长储诒
权作宣讲报告。

报告会上，储诒权从充分认识习近平总书记考察安徽重要讲话
精神的重大意义、全面认识在习近平总书记2016年视察安徽重要讲
话精神指引下美好安徽建设取得的新成就、深刻领会习近平总书记
考察安徽重要讲话精神的丰富内涵、切实推动习近平总书记考察安
徽重要讲话精神在我市落地生根等方面，对习近平总书记考察安徽
重要讲话精神进行了深入浅出、全面系统地宣讲解读。同时，从充分
认识重大意义、准确把握主要内容、深刻领会贯彻马克思主义立场观
点方法、学好用好落实到工作中等方面，对《习近平谈治国理政》第三
卷作了系统深入的阐释。

本次报告把握精准、逻辑严密、概括凝炼。大家纷纷表示，此次报
告既是一堂生动党课，也是一次精神洗礼，今后在工作中将切实把习
近平总书记的深邃思想、亲切关怀、科学指导转化为裕安发展的丰硕
成果，奋力谱写新时代绿色振兴美好裕安建设新篇章。
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10月13日上午，金安区三十铺镇刁岗村的郭从平正在喂养秋蚕，这一批蚕茧销售后，今年的桑蚕生产又划上了一个圆满的句号号。
该村有着数十年的养蚕历史，目前在村集体合作社的带动下，全村400余户村民基本是家家养蚕，每年全村养蚕4000余盒，创造产值

600余万元，小小的蚕丝为全村人民编织出了锦绣生活。 本报记者 岳阳 摄

我市举办第二届

电梯维保作业人员职业技能竞赛

监察建议书
让监督精准有力

市委宣讲团赴裕安宣讲

习近平总书记考察安徽重要讲话精神

市 委 党 校 科 干 班 学 员

赴 宣 城 学 习“ 铁 军 精 神 ”

我市参加“塑品牌、建渠道、

促融合”市长推介会

科凡：定制全新的生活方式

本报讯（记者 张静）“这次活动让我们充分感
受到了党和政府的关爱。”“感谢各级部门用心用情
用力做好我们退役军人工作。”“我们虽退役但会永
葆军人本色，在各个领域努力实干。”…… 10月 16

日，在“携爱前行、致敬老兵”六安市关爱帮扶暨褒
扬退役军人大会现场，受到帮扶和褒扬的退役军人
们纷纷感慨。

为大力弘扬“军人奉献祖国，社会尊崇军人”的浓
厚氛围，我市2019年首次举办了“携爱前行、致敬老
兵”公益行动，今年已是第二届，活动现场向评选出的
20名优秀退役军人颁发证书并奖励每人2000元，同
时向50户困难退役军人家庭发放慰问金4000元。

退役不褪色，建功新时代。我市广大退役军人
在脱贫攻坚、文明创建、社会和谐、扶贫解困等各个
领域大显身手，让军人的风范、精神、品格和力量在
皖西大地熠熠生辉。近年来，全市各级退役军人事
务部门全面落实各项政策，着力解决各类问题，为
退役军人在新的岗位上干事创业创造好条件、搭建
好舞台。不少企业也积极承担社会责任，有着浓浓
的拥军优属情怀。此次活动由市退役军人事务局主
办，市慈善协会、安徽临水酒业有限公司承办。

我 市 举 行 关 爱 帮 扶
暨褒扬退役军人活动

10月16日，裕安区独山镇“10·17扶贫日”活动消费专场在红军街
举办，活动共展销了139户贫困户价值10余万元的30余类产品，现场
共销售6万余元。
今年以来，为克服疫情、洪涝灾害等给经济发展带来的不利影

响，独山镇线上线下结合帮助贫困户销售农产品，累计销售额达70余
万元，其中政府采购10万余元，展销会销售60余万元。

张亮 韩 文/图

消费扶贫暖人心

（上接一版）
村民们的“钱袋子”渐渐鼓起

来，村里的经济也逐渐发展壮大。
2016年，启动美丽乡村建设，村里从
“面子”上开始，清除村庄前后陈年
积存的垃圾，驻村干部、包村领导及
村干部挨家挨户动员村民，参与环境
卫生整治大行动，并以此为契机，推
进美丽乡村建设。期间，通过给村民
发放美丽乡村创建倡议书、签订门前
三包责任书和定期不定期组织党员、
保洁员、护林员集中开展环境卫生大
扫除，实现了村庄整洁、河道无污、
地面干净、立面整洁、庭院卫生的目
标；一段时间后，村民形成了一种看
不下、坐不住、动起来、快整治的生
活习惯。

今年71岁的朱国付在村口开了一
个豆腐坊，一天100斤黄豆，泡豆废
水和做豆腐产生的黄浆水就从豆腐坊
后墙根的小洞口，直接排进穿村而过
的长岭河。美丽乡村建设启动后，污
水不准排河里，就等于让豆腐坊歇
业。一个农民继承祖辈传统手艺挣钱

发家致富不容易，他舍不得放手，于
是找到村书记。村书记回他一句话：
“你先回去歇几天，我们不会不管
的。”书记话外有话，朱国付未听
懂，闷闷不乐地回家。朱国付说：
“过了大约三四天，施工队沿河堤挖
沟埋涵管，从村南头到西头，把各家
厨房和厕所流出的污水全部引到村外
的污水处理站。以前，因为我家豆腐
坊里的污水流河里，河水发臭，钱是
挣 了 点 ， 但 也 没 少 邻 居 背 地 里咒
骂。”

历经二三年的改造与修复，曾经
水体发黑、浮游物淤积的长岭河河道
如今已被绿岸滩涂、观景平台、生态
湿地和亲水步道取代。岸边，向日
葵、格桑花争相绽放，郁郁葱葱的草
坪成为人们郊游野餐、亲近自然的上
佳场所。

在高放看来，牌楼村美丽乡村建
设的点睛之处，就在于美丽乡村建设
与提高农民收入齐步走，按照区政府
一村一品、一村一韵、一村一景的规
划要求，坚持落实生态理念，不搞大

拆大建，采用竹、石、花、草等当地
原生态素材，培育田园综合体、休闲
观光、农家乐、民宿等乡村旅游业，
用乡土的力量来改造环境，拓展农业
新功能，美丽乡村建设与产业富民形
成了良性互动，实现业兴、村强、民
富。“以前，村民出行下雨一脚泥、
风吹满面尘，哪想到现在旅游的大巴
车络绎不绝，每逢周末、节假日，还
有不少自驾游客前来村观光或购买茶
叶、龙虾、土鸡，很多农产品几乎不
出 村 就 被 游 客 上 门 买 去 了 ， 因 为
‘土’，价格还高于市场。”村民高
显勇说。去年，该村人均收入高达
1 . 3万元，村集体经济年增20万元。

牌楼，金安区曾经的重点贫困山
村，5年来，不但民脱了贫、村出了
列，还先后被评为国家美丽乡村建设
试点村、省级美丽乡村示范村。东河
口镇党委书记张继保解读蝶变密码颇
有见解：“产业发展是实现美丽乡村
的前提，只有推动产业和美丽乡村融
合发展才能为美丽乡村建设提供源源
不断的动力。”

一个重点贫困村蝶变的“密码”
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